

Comunicado de Prensa

Para liberación inmediata

Industrias Unificadas del Aluminio piden la creación de un Comité de Comercio del Aluminio de América del Norte

El comité ayudaría a formalizar la colaboración entre las industrias y los gobiernos de América del Norte

Ciudad de México (21 de marzo de 2024) – El Instituto Mexicano del Aluminio IMEDAL, la Asociación del Aluminio de Estados Unidos, el y la Asociación del Aluminio de Canadá pidieron la creación de un Comité de Comercio del Aluminio de América del Norte (NAATC) en una carta dirigida a funcionarios comerciales de Canadá, México y el Estados Unidos. La carta llegó antes de una cumbre en Ottawa, la segunda reunión trilateral para las industrias norteamericanas en los últimos seis meses, destacando la importancia de un comercio justo de aluminio dentro de América del Norte y una mayor aplicación del comercio.

“El comercio libre y justo de aluminio dentro de América del Norte ha beneficiado a nuestras respectivas industrias y a los cientos de miles de empleos manufactureros bien remunerados que representan. Nos mantenemos unidos en nuestro compromiso continuo con el marco del T-MEC para establecer las condiciones mediante las cuales el aluminio pueda comercializarse libre y justamente en la región. De cara a la revisión del T-MEC en 2026, confiamos en que los problemas que hemos identificado pueden abordarse para garantizar la continuidad del libre comercio en la región”, señala la carta.

La industria del aluminio de América del Norte está pidiendo varias acciones antes de la revisión del T-MEC:

- **Creación del Comité de Comercio del Aluminio de América del Norte:** Un Comité de Comercio del Aluminio de América del Norte (NAATC) ayudaría a formalizar las consultas y la colaboración entre las industrias del aluminio de Canadá, México y Estados Unidos y sus respectivos gobiernos. El grupo reuniría a gobiernos, industrias y partes interesadas no gubernamentales para discutir temas e identificar y abordar rápidamente los desafíos en el mercado regional. Esta actividad es esencial para buscar la reducción y eliminación de las distorsiones restantes en América del Norte impulsadas por el comercio injusto del aluminio.
- **Mayor monitoreo regional de las importaciones de aluminio:** Nos sentimos alentados por los recientes compromisos asumidos por nuestros gobiernos para aumentar el monitoreo y la transparencia de los datos en el comercio del aluminio. Según los términos del acuerdo que elimina



Instituto Mexicano del Aluminio, A.C.

los aranceles de la Sección 232, cada país acordó "establecer un proceso acordado para monitorear el comercio de aluminio y acero entre ellos". En los años siguientes, tanto Estados Unidos como Canadá implementaron programas nuevos o mejorados de monitoreo de las importaciones de aluminio, en México exhortamos y apoyamos a la Secretaría de Economía para la pronta implementación de este sistema.

- **Fortalecimiento de la aplicación del comercio regional:** en toda la región, es esencial que trabajemos para combatir el comercio injusto e ilegal de aluminio que ha desafiado a la industria global en los últimos años. Tanto Estados Unidos como México fueron víctimas de una importante operación de aluminio a mediados de la década de 2010 en el que enormes volúmenes de *billet* para extrusión de aluminio de origen chino, se disfrazaron como un producto diferente para evitar cientos de millones de dólares en aranceles. Estados Unidos y México también han presentado con éxito casos antidumping y derechos compensatorios (AD/CVD) contra el aluminio comercializado deslealmente por China y otros países durante los últimos años. Es necesaria una vigilancia y aplicación estricta de las leyes y disposiciones en materia de comercio exterior en el sector.

- **Apoyo total a la agenda de sostenibilidad del aluminio:** Nuestros gobiernos deben continuar apoyando a la industria en su búsqueda de esfuerzos de descarbonización y la agenda más amplia de sostenibilidad del aluminio. Este apoyo puede incluir investigación de técnicas de producción de nueva generación y mayores esfuerzos de reciclaje. El aluminio producido en América del Norte es uno de los más limpios del mundo, y las emisiones de carbono por kilogramo promedio de aluminio fabricado en la región [han disminuido más del 50%](#) desde 1991. El aluminio es vital para la transición a la energía verde en el transporte, generación de energía, construcción y empaque

En 2019, las asociaciones del aluminio de América del Norte apoyaron conjuntamente la eliminación de los aranceles de la Sección 232. El T-MEC se implementó formalmente en 2020, ahora el Acuerdo está sujeto a una revisión obligatoria que tendrá lugar en 2026. Las primeras etapas de esta revisión comenzarán este año.

Firma:
Eugenio Salinas Morales
Presidente IMEDAL